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知 荣 守 辱 而 后 德
----西班牙公馆全面复工前后

编后寄语：
在这一场持续近一

年的停工风波里，我们的
心情从欢喜到失望再到
期望，起起伏伏。我们看
到开发商面临的困境，在
如今的市场行情下执意
追求做大做强，就有可能
会因为步子迈得太大而
摔跤。我们也看到了政府
主管部门与各方的努力，
我们也看到了业主维权
意识的提高与越来越理
智地处理问题，我们更看
到了开发商直面困境的
勇气与敢于认错并努力
改进的担当。开发商的血
液里可以有过错、可以有
推诿，也可以有道德，更
应该有担当。一个企业的
责任感可以体现在任何
一方面。我们期待嘉苑置
业不辜负社会各界的期
望，不辜负对 1700 多业主
的郑重承诺。我们更期待
房产商度过艰辛、迎来春
天！

如果我是金明，我还
会说：除了感谢各界支
持、感谢员工不离不弃，
还要对业主、对政府、对
媒体、对全市市民说：“莫
道今年春已尽，明年春色
倍还人。”

“能在报纸上公开进行承诺，也将我们置于全体市民的监督之中，我们没有退
路，也不会失信于广大业主。”日照嘉苑置业董事长金明如此坚定地表达他们顺利解
决此事的信心和决心。

2012年12月18日，西班牙
公馆7#楼顺利封顶。我如期
来到施工现场。工地上，彩旗
飘飘，祝贺的条幅已经挂满7
#楼。鞭炮已经准备好，只待
封顶仪式开始。

走进售楼大厅，熟悉的
古典欧式风格，浓浓的异国
情调一如既往。倒上一杯红
枣茶，我环顾四周。回忆起来
这里的几次，每一次都是感
触颇多。

忆往日门庭若市

第一次来到西班牙公
馆，是在2009年夏天，一期开
盘前后，这里红红火火举办
的少儿才艺大赛，我们陪同
侄子他们参加声乐部分比
赛。还在这里巧遇了多年未
见的同学带着她的女儿参加
民族舞蹈组的比赛。闲暇之
际，大家在售楼处听置业顾
问介绍这个项目的开发、销
售情况。

由日照嘉苑置业有限公
司开发的西班牙公馆(日照嘉
苑置业由舒斯贝尔全面控
股)，地处北京路以东滨州路
以南山东路以北，占地面积
66666 . 7平方米，2005年获得土
地使用权，共分三期。

那时我们真的觉得西班
牙公馆很大气、很典范。置业
顾问描绘出一幅欧式休闲生
活的美好场景。有点小资的
表嫂由衷地喜欢上这个弥漫
着古典浪漫气息的欧式售楼

处，慢慢喝完杯中的咖啡，她
毅然决定购房。

第二次来西班牙公馆售
楼处，是陪临沂来的李同学。
也是2009年，在盛夏。他来日
照避暑，喜欢上日照的海，决
定在日照购房，那时我推荐
了西班牙公馆。理由是：离海
说近不近，说远不远，如果不
需日日推窗见海，这里是最
好的选择。驱车几分钟就到
海边。西班牙风情也让看惯
了中规中矩的房产广告的我
很向往。那时铺天盖地的广
告语也说这里将建日照最好
的小区。

我的同学不仅自己选上
心仪的房子，还介绍了他的
哥们儿来选房。

这两次，我都会遇到不
少的看房者在售楼处咨询，
或者拿着楼书在研究。一幅
好房子不愁卖的繁华景象。

叹今朝门庭冷落

后来，我也慢慢接触这
个行业，做着和房地产相关
的工作。开始穿行在各个楼
盘间。一直到2011年上半年，
我还在为表嫂和同学的房价
涨了很多而欢喜着。

到了下半年，开始传来
西班牙公馆停工的消息，我
们找开发商求证，得到的答
复是，最近有点小问题，很快
就会一切正常的的。当时我
还安慰他们交房期未到，再
等等。一直到2012年上半年，

开始在网络、坊间流传舒斯
贝尔资金链断裂的消息。

我决定去施工现场看一
下。虽然已有心理预期，还是
惊诧于现场的沉寂与萧条。
大门外铁链锈迹斑驳，往日
辉煌的售楼处沉默地隐蔽
着。我心沉了，开始搜寻资
料、了解事情经过。

经过多方查找求证，终
于渐渐明了。

舒斯贝尔作为最早的开
发公司之一，努力实现企业
做大做强的过程中，未迎来
预期的市场红火愿景，反而
在多方开发、多地投资的过
程中，资金的回流远远低于
投放额度，不可避免地造成
西班牙公馆出现资金短缺问
题，而且工程承包方接连出
现问题也让舒斯贝尔雪上加
霜。

业主网络发帖、联名上
访、各种消息接踵而来，终
于，将舒斯贝尔推到了风口
浪尖。西班牙公馆会不会成
为烂尾楼？舒斯贝尔会不会
承受不了而一走了之？

望明天云开月明

作为业内人士，我更加
关注此事。我逐步了解到，嘉
苑置业如何面对来自各行各
业的压力？如何化解危机？怎
样恢复在业内的口碑？未来
走向如何？

西班牙公馆停工的最大
原因是资金问题。针对此项，

日照嘉苑置业克服重重困
难，全力调配筹措资金，除西
班牙公馆销售按揭回款之
外，嘉苑置业从其它分公司
调集资金，公司职工也积极
融资，公司压缩各项开支，全
力保证西班牙公馆工程的资
金使用。

经过一番协调，今年中
秋节后，嘉苑置业拨付各施
工单位工程款3000多万元，西
班牙公馆的一、二、三期工程
全部陆续复工。

为保证建设项目资金使
用达到顺利完工，自11月19日
起，日照市住建委、中国人民
银行日照市中心支行和日照
银监分局三部门联合下发的

《日照市新建商品房预售资
金监管暂行办法》开始施行，
新建商品房在项目核发商品
房预售许可证至办理房地产
初始登记期间实行预售资金
监管，通过专用账户专门管
理，确保建设工程的资金使
用到位。

对于施工方与劳务方之
间的纠纷，日照嘉苑置业积
极从中斡旋，建委建工局大
力协助，终于在今年5月份，
与青岛新华友建工集团和劳
务方达成三方协议：日照嘉
苑置业直接拨付。

面对业主，公司客户服
务部已经与业主进行多次沟
通，并建立了定期沟通机制。

对于业主最为关心的
建筑质量，据建委相关部门
评定，西班牙公馆所有已经

完成封顶的12栋楼，全部获
得“日照市优质结构工程”
奖。

12月4日上午，日照嘉苑
置业董事长金明又专门与12

名购房业主代表在君临天下
大酒店会议室举行见面会，
就工程停工问题和后续工作
向大家作了说明，就停工给
大家带来的各种不便进行真
诚的道歉。并向广大业户作
出三点承诺：一是西班牙公
馆绝不会成为“烂尾楼”；二
是西班牙公馆将会坚持建成
高档小区；三是将在原设计
的基础上加大公共基础设
施、园林绿化等方面的投入。

在开发商的努力下，我
们迎来了7#楼的顺利封顶，
比原定进度计划提前近半
月。在施工现场，可以看到一
片热火朝天的施工场景。

现场的工程部左经理介
绍：

按照目前的进度来看，4
#楼、5#楼、6#楼、12#楼将在
本月月底封顶。

14#楼、11#楼、10#楼将
在春节前完成封顶。

23#楼、24#楼、25#楼、26#

楼元旦前完成外墙保温。并
计划于2 0 1 3年6月3 0日前交
房。

21#楼、22#楼春节前完
成内墙砌筑工程。

另外，开发商也欣喜地
表示他们将尽力争取1#楼、8
#楼、17#楼春节前交房。

（文/焦沐）
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